

## Los ganaderos de ovino reivindicaron en Valladolid un mejor precio para la leche que venden

Medio millar de ganaderos se dieron cita el jueves 30 de agosto en Valladolid en un acto de protesta convocado por ASAJA y por la UCCL reivindicando un precio justo por la leche de ovino.

La protesta tuvo lugar ante la sede de la consejería de Agricultura y Ganadería, y se exigió a su titular, Milagros Marcos, que se posicionara del lado de los ganaderos ante la reivindicación de que la industria quesera abone precios que cubran los costes de producción y permitan un legítimo margen de beneficio.

Las organizaciones convocantes, y en concreto sus representantes Donaciano Dujo y José



Manuel González Palacín, han acusado a las industrias de ponerse de acuerdo para fijar precios en origen que arruinan al sector y desaniman a los jóvenes a continuar con la ganadería de ovino.

Los ganaderos llevan meses percibiendo precios entorno a los 70 céntimos de euro en litro de

leche, muy alejado del precio de un euro por litro que marca la diferencia entreganar y perder dinero en este sector.

Las organizaciones agrarias niegan que se produzca una negociación de precios y denuncian que lo que realmente se está produciendo es una imposición por la parte compradora,

a la vez que tratan de debilitar las estructuras asociativas de propio sector.

Debido a los bajos precios de la leche el número de ganaderos se reduce cada año, las explotaciones no se modernizan lo suficiente, y no hay nuevas incorporaciones de jóvenes en este subsector productivo.

### CUADERNO DE EXPLOTACIÓN

**Pide ya cita en ASAJA para hacer el cuaderno de explotación de forma GRATUITA. Este servicio se presta únicamente a quienes hacen la PAC en la organización.**

## **APOYO A LOS TRABAJADORES DE VESTAS**

El presidente de ASAJA en León, Arsenio García Vidal, ha representado institucionalmente a ASAJA de León en la manifestación celebrada el jueves 6 de septiembre para defender el futuro laboral de la fábrica de aerogeneradores que tiene la **multinacional Vestas** en la localidad de Villadangos del Páramo.

ASAJA defiende una política económica e industrial que tenga como resultado el asentamiento de industrias en el medio rural que generen empleo alternativo a la agricultura y asienten población en el medio rural.

## **ARREGLO DE CAMINOS**

El Pleno del **ayuntamiento de Villamol**, en sesión ordinaria celebrada el día 30 de agosto de 2018, acordó la aprobación del proyecto técnico de obra "Mejora de caminos rurales en Villacalabuey", incluido en el plan provincial 2018 de la Excm. Diputación de León, con un presupuesto total de 85.191,89 euros.

Los caminos rurales son competencia de los ayuntamientos y por lo general suelen tener una conservación muy deficiente, sin embargo, cada vez más ayuntamientos se ocupan de repararlos, bien con presupuesto propio o utilizando las ayudas de la Diputación. Algunos ayuntamientos han fijado también ordenanzas que regulan el uso de estas vías públicas.

## **CONCURSO DE HISPANO BRETÓN**

El domingo 26 de agosto se celebró en la localidad leonesa de San Emiliano el **Concurso Exposición de Hispano Bretón**, la raza de caballos de tiro y abasto predominante en toda la montaña leonesa.

El sector del equino de carne atraviesa un momento tranquilo después de que se haya producido un repunte de los precios en un año caracterizado por abundante hierba y pasto en todas las zonas en las que se explota este tipo de ganadería.

## **MODERNIZACIÓN DE REGADÍOS EN EL BIERZO**

Los regantes del **Canal Bajo del Bierzo** decidieron en asamblea el domingo día 2 de septiembre acometer las obras de concentración parcelaria y modernización mediante convenio con la Junta de Castilla y León y la empresa pública Seiasa. En esta zona regable, dependiente de la Confederación Hidrográfica del Miño Sil, se cultivan sobre todo frutales de pepita, como son manzanos y perales, frutales de hueso como el cerezo, y en menor medida cultivos hortícolas.

## **APOYO A NUEVAS GRANJAS**

El secretario general de la consejería de Agricultura y Ganadería, Eduardo Cabanillas, defendió en Zamora el **apoyo a nuevos proyectos ganaderos de porcino** en toda Castilla y León al tratarse de un sector puntero que genera riqueza y empleo.

La limitación a estos proyectos la puso en el cumplimiento de la normativa general y sectorial a la que están sometidos, ya que cuentan con una amplia regulación para evitar causar perjuicios al medio ambiente o a terceros.

## **BASE DE COTIZACIÓN A LA SEGURIDAD SOCIAL**

La Seguridad Social tiene abierto el plazo **hasta el 30 de septiembre** para solicitar cambios en las cotizaciones por parte de agricultores y otros autónomos.

En función de la cotización se calculará la pensión futura. Se puede solicitar cambios en la base de cotización que surtirían efecto a partir del 1 de octubre. También, se puede solicitar la inclusión de la contingencia de Incapacidad Laboral Transitoria o Accidente de Trabajo, pero en estos casos no surte efecto hasta el 1 de enero del próximo año.

## **MÁS DINERO PARA EL SEGURO AGRARIO**

El Gobierno ha incrementado en 77.172.391 euros el límite máximo de gasto previsto en el convenio suscrito entre la Entidad Estatal de Seguros Agrarios (ENESA) y la Agrupación Española de Entidades Aseguradoras de los Seguros Agrarios Combinados (AGROSEGURO) para la ejecución de los **Planes de Seguros Agrarios Combinados en el ejercicio 2018**.

El citado convenio tiene por objeto facilitar la ejecución del 39º Plan de Seguros Agrarios Combinados, definir el procedimiento para la liquidación de las subvenciones previstas en dicho plan y de planes anteriores, y regular otros ámbitos de cooperación entre ambas entidades.

## **UGAL SIGUE CON LA UPL**

La organización agraria **Ugal Upa**, segunda en importancia en la provincia detrás de ASAJA que es la mayoría, anunció en su fiesta campesina celebrada el Veguellina de Órbigo, que concurrirá de nuevo a las elecciones municipales y autonómicas del próximo año con la Unión del Pueblo Leonés. Ugal ha participado directamente en política desde su creación en los años noventa, y su máximo dirigente, Matías Llorente, ha compatibilizado el cargo en la organización agraria con el de diputado provincial.

## Campo Leonés

PRESIDENTE:  
Arsenio García Vidal

SECRETARIO GENERAL:  
José Antonio Turrado Fernández

COLABORADORES TÉCNICOS:  
Juan M. Alonso Lorenzana  
Jesús A. Arias García  
Conchi Antolín Espadas  
Mercedes Carnicero Baza  
Isabel Quijada Castaño  
Eduardo de la Varga de la Varga  
Beatriz Cañón Sánchez  
Gonzalo Fernández Arias  
Elena Santín Fernández  
Justina Bello Bello  
Laura Granja Orejas

EDITA:



Oficina en León:  
Paseo de Salamanca nº 1 bajo  
24009 León  
Telf.: 987 245 231  
Fax: 987 876 012

Correo electrónico:  
[asaja@asajaleon.com](mailto:asaja@asajaleon.com)

Internet:  
[www.asajaleon.com](http://www.asajaleon.com)

Oficina en La Bañeza:  
Plaza Romero Robledo, 3 bajo  
24750 La Bañeza (León)  
Tfno.: 987 640 827

Oficina en Santa María del Páramo:  
Avda. Reino de León, 28  
Tfno.: 987 351 508

Oficina en Valencia de Don Juan:  
C/ Federico García Lorca, 11  
24200 Valencia de Don Juan (León)  
Tfno.: 987 751 511

Oficina en Sahagún:  
C/ Herrería, 2  
24320 Sahagún (León)  
Tfno.: 987 780 781

Oficina en El Bierzo:  
C/ Batalla de Lepanto, 8 Entrepr.  
24403 Ponferrada (León)  
Tfno.: 987 456 157

Oficina en Carrizo:  
Avenida Puente de Hierro, 74  
24270 Carrizo de la Ribera (León)  
Tfno.: 987 357 409

PUBLICIDAD



IMPRIME:  
Ediciones y Publicaciones  
Astorganas, S.A.

TIRADA DE ESTE NÚMERO:  
4.000 ejemplares

DISTRIBUCIÓN GRATUITA

DEPÓSITO LEGAL:  
LE/704-1989

## Editorial



José Antonio Turrado

### La colza

El cultivo de la colza es de los más extendidos en centro Europa, y en los últimos años ha tratado de introducirse con fuerza en Castilla y León. Unos años por unas razones y otros por otras, no acaba de encontrar su sitio en nuestra provincia, a pesar de que puede ser una buena alternativa de cultivo tanto en los secanos como en los regadíos. El cultivo se adapta bien a nuestro clima y nuestro suelo, pero tiene un momento crítico, que es el de la nascencia, y es aquí donde choca con unos septiembres secos y calurosos incompatibles con el tempero que se necesita para que germine la planta. Tampoco olvidamos el calamitoso año agrícola dos mil diecisiete cuando una helada tardía arruinó también la producción de este cultivo.

Los defensores del cultivo apuntan a la necesidad de hacer una rotación en las explotaciones, diversificar el riesgos de los mercados, repartir el trabajo en los distintos meses del año, y apuntar a la iniciativa de la Unión Europea (con la correspondiente aportación

económica) de potenciar los cultivos con alto contenido proteico para reducir la dependencia exterior. El destino de la colza es la obtención de aceite, y es aquí donde a la mente de los españoles llega el doloroso recuerdo de las muertes y sufrimiento de miles de familias que se envenenaron con este alimento porque unos desalmados lo vendieron adulterado.

El aceite de colza no tiene la culpa de que alguien en su día lo mezclara con productos venenosos y que la administración no estuviera vigilante. Hoy, como entonces, este "aceite de semillas" tiene su mercado dentro o fuera de nuestras fronteras, y la torta que queda una vez extraída, se aprovecha como alimento para el ganado por su alto contenido en proteína. Atrás queda la expectativa y la propaganda que se levantó en su día como materia prima para la producción de biodiesel en una planta que iba a levantar una gran multinacional de la mano de una organización agraria y con el apoyo del Gobierno de Zapatero, pero eso ya es otra cuestión.

Para estar más informado que nadie, no dejes de ver cada semana el programa de La 8 de RtvcyL:

## "A pie del campo"

La actualidad más reciente de lo que interesa a los agricultores y ganaderos de León. Emisión los sábados a las 14:30 horas, los domingos a las 13:00 horas, los lunes a las 17:30 horas. Y también, desde tu teléfono móvil, en la web de ASAJA y en You Tube.

## La consejera de Agricultura, Milagros Marcos, propone modificaciones al reglamento de la nueva PAC

Las modificaciones que plantea Castilla y León para modificar el reglamento de la nueva PAC, se pueden agrupar en las siguientes: no disminuir la financiación de la PAC; que quede claro en el Reglamento que las intervenciones y los requisitos básicos de la nueva PAC sean comunes para todos los estados de la Unión Europea; que se profundice en la definición de la figura de agricultor genuino que figura inicialmente en el Reglamento europeo, actualmente muy abierta, por lo que debería garantizarse de forma básica y clara una mención específica a los agricultores y ganaderos profesionales que trabajan y viven directamente de la actividad agraria.

Otra de las modificaciones planteadas es que se mantenga el principio básico con el que nació la Política Agraria Común de mantener el

espíritu productivo para garantizar el abastecimiento de productos a la población, sobre todo en zonas más necesitadas. A este respecto, el nuevo Reglamento europeo debe garantizar a los agricultores y ganaderos medidas de apoyo a todos los sectores productivos, de tal manera que la gestión de riesgos fuese más flexible y debería abrirse también a cooperativas y

a organizaciones de productores.

Castilla y León propone, además, que en el objetivo del fortalecimiento socioeconómico de las zonas rurales, se incorpore al nuevo reglamento un tratamiento especial para las zonas que tienen un bajo nivel de población.

En esencia, Castilla y León plantea un trata-

miento especial para las zonas con más baja población del territorio.

Es necesario recuperar la tasa de cofinanciación del Feader, ya que se reduce inicialmente al 43 % -diez puntos menos que en la actual PAC-. Asimismo, se solicitará aumentar la tasa de cofinanciación comunitaria para la instalación de jóvenes agricultores y ganaderos.

### NUEVA PRESIDENTA DE LA CHD

El Ministerio para la Transición Ecológica designó a Cristina Danés de Castro como nueva presidenta de la Confederación Hidrográfica del Duero, que tendrá como reto solucionar los desafíos ambientales de España en el futuro, con la sostenibilidad y la seguridad como base. Licenciada en

ciencias químicas, inició su carrera profesional en el Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo, y posteriormente en los ministerios que han tenido la competencia en materia hidráulica, donde ha desempeñado distintos cargos relevantes.

No se le conocía vinculación con Cas-

tilla y León ni con el campo. Por otra parte Jose Antonio Quiroga Díaz ha sido nombrado presidente de la Confederación Hidrográfica del Miño Sil, de la que depende la comarca del Bierzo. José Antonio Quiroga, docente de profesión, no estaba vinculado a la política del agua ni a la estructura del ministerio.

## SUBVENCIÓN A LA INSCRIPCIÓN DE ANIMALES EN EL LIBRO GENEALÓGICO

**La consejería de Agricultura ha sacado a información pública un orden de ayudas destinadas al fomento de la cría e inscripción de ejemplares de razas puras de Castilla y León en los libros genealógicos. Se subvenciona la inscripción de ejemplares hembras y machos de razas puras en peligro de extinción y de fomento, con una ayuda máxima de 5.000 euros por explotación y una cuantía por animal entre 200 y 300 euros según los casos.**

## Se esperan las mejores producciones de pipa de girasol en la historia del cultivo en la provincia de León

En la provincia de León se han sembrado este año 5.511 hectáreas de girasol en secano y 3.893 en tierras de regadío según datos recabados por ASAJA en la Comisión Provincial de Estadística Agraria. Este cultivo no tiene una implantación relevante en la provincia, ya que los secanos son poco productivos y acusan pronto la sequía, mientras que en el caso del regadío no compite en rentabilidad con el maíz. Las siembras en regadío suelen incrementarse los años con poca disponibilidad de agua, como ocurrió en 2017, ya que es menos



exigente en aporte de riegos que otros cultivos de primavera.

La primavera con abundantes lluvias, que han durado hasta fechas recientes, ha hecho que el cultivo tenga un desarrollo óptimo, después de que la nascencia, que siempre es un momen-

to crítico, fuera también aceptable. Los campos de girasol presentan un aspecto como nunca se había visto, y las previsiones de ASAJA apuntan a unos rendimientos que pueden sobrepasar los 1.500 kilos por hectárea en secano y los 3.500 en regadío.

Aprovechando la floración del girasol, en muchas fincas de un determinado tamaño se producen asentamientos temporales de colmenas de apicultores de dentro y fuera de la provincia, en un momento en el que la floración silvestre es más bien escasa.

### Participa en la foto del calendario de ASAJA León de 2019

ASAJA de León abre a sus socios y simpatizantes la participación en la fotografía que ilustrará el calendario de 2019. La organización elegirá la que más le guste de cuantas se reciban con contenido agrícola o ganadero, relacionada con el paisaje, o vista panorámica de nuestros pueblos, en todo caso tomada en la provincia de León y a lo largo de este año. Esta es una colaboración altruista, por lo que las fotos que se reciban se pueden utilizar por ASAJA tanto para ese fin como para ilustrar publicaciones, sin que estén sujetas a derechos de autor. Las fotos se han de hacer y enviar en alta resolución para que no pierdan calidad al editarlas. La recepción de estas fotos será por correo electrónico en [asaja@asajaleon.com](mailto:asaja@asajaleon.com) con un plazo abierto hasta el 30 de octubre de 2018.

El autor de la foto que salga elegida para ilustrar el calendario de 2019 se citará en la publicación y se le gratificará con 300 euros.

ASAJA anima y agradece a todos los socios y simpatizantes que sean amantes de la fotografía a colaborar con esta iniciativa

## La Comisión Europea acuerda anticipar las ayudas de la PAC

La organización agraria ASAJA ha recibido con satisfacción el anuncio de la Comisión Europea de adelantar hasta el 70 de los pagos directos de la PAC a partir del 15 de octubre, fecha en la que se podría adelantar también el 85% de las ayudas al desarrollo rural. Esta medida se ha puesto en marcha a raíz de la importante sequía que se está viviendo en una gran parte de Europa, y que afortunadamente este año no ha afectado a España. La Comisión Europea pretende así inyectar liquidez en las economías agrarias y en el caso de España es más necesario todavía para tratar de salir del pozo económico en el que se sumieron las explotaciones por la sequía de 2017.

Cobrar las ayudas de la PAC mediante un pago anticipado es una buena medida que permite afrontar parte de los gastos de la nueva cosecha, afrontar las primeras amortizaciones de los préstamos suscritos el pasado año, y planificar las ventas del grano para cuando se espere que la situación del mercado es más favorable.

Ante la previsión de un anticipo de las ayu-

das, ASAJA de León ya pidió a principios de verano que se agilizaran los controles administrativos de campo, por parte de la Junta de Castilla y León, para que no se retrasen los

pagos por dicho motivo. ASAJA tiene puesta su preocupación en un control de teledetección que afecta a una amplia superficie de cultivo desde Mansilla de la Mulas a Valderas.



### NUEVA CONVOCATORIA DE AYUDAS AGROAMBIENTALES

La consejería de Agricultura tiene previsto publicar una orden de convocatoria de ayudas agroambientales y de la agricultura ecológica para aquellos interesados que no estén incorporados a estos programas. Se trata de la ayudas a la apicultura, el aprovechamiento forrajero extensivo, la ayuda a la remolacha, cultivos permanentes en paisajes singulares, gestión sostenible de forrajeras pastables y apoyo a la trashumanza, producción integrada, razas autóctonas en peligro de extinción y adopción y mantenimiento de prácticas y métodos ecológicos.

El plazo de solicitudes está previsto para la primera quincena de octubre.

### ¡AVISO MUY IMPORTANTE!

La superficie que se ha declarado en la PAC como SIE (Superficie de Interés Ecológico), en tierras de barbecho, se puede cultivar tantas veces como se quiera o sea necesario. Lo que está prohibido es tratarla con un herbicida, o aprovechar mediante pastoreo.

Igualmente, si esa superficie SIE se ha dejado en tierras de leguminosas, no se puede dar ningún tipo de tratamiento, ni contra malas hierbas ni contra plagas o enfermedades. El aprovechamiento del cultivo es el habitual, sin restricción alguna.

Para saber qué fincas están declaradas como SIE hay que comprobarlo en el expediente de las ayudas PAC.



Way of Life!

# LA SERNA 4X4

C/ La Serna, 26 - 28 · LEÓN · Tel. 987 245 990

## VITARA

desde **14.750€\***

### NUEVO SUZUKI VITARA. Vive

El Suzuki Vitara ha vuelto. Descubre su Tecnología ALLGRIP con la que obtendrás todo el rendimiento sobre cualquier superficie y disfruta de su Control Predictivo de Frenada (RBS) que detecta la presencia de otros vehículos. Conduce ya uno de los 4x4 más avanzados.

Con Tecnología ALLGRIP 4X4 y Control Predictivo de Frenada (RBS)



 <b>KIA SORENTO CRDI</b> 170CV 12.900€	 <b>G. VITARA 1.9 DDIS</b> AÑO 2008 11.000€	 <b>SUZUKI SX4</b> 70.000KM 9.900€	 <b>JEEP CHEROKEE 2.8 CRD</b> AÑO 2005, AUT 9.900€	 <b>FIAT DOBLO</b> Diesel 9.900€	 <b>GRAND VITARA HDI</b> 7.900€
 <b>HONDA CR-V</b> FULL EQUIP 14.900€	 <b>SUZUKI VITARA 2.0 HDI</b> AÑO 2003 6.500€	 <b>NISSAN TERRANO 2.7 TDI</b> A.A, E.E, C.C 5.900€	 <b>MITSUBISHI MONTERO</b> 2.5 TD 7 PLAZAS 5.900€	 <b>LAND ROVER DISCOVERY</b> DIESEL 15.900€	 <b>MITSUBISHI MONTERO</b> 2.8 TDAÑO 1997 4.900€
 <b>RENAULT 1.9 DCI RX4</b> 140.000KM 4.900€	 <b>RENAULT CAPTUR</b> 70.000KM 12.900€	 <b>NISSAN PATROL TD</b> 2001, BUEN ESTADO 4.000€ + IVA	 <b>SUZUKI JIMNY 1.3</b> 6.900€	 <b>NISSAN PATROL</b> 6 CILINDROS 3.500€	 <b>NISSAN PRIMASTAR</b> 180.000KM, 2005 5.900€
 <b>OPEL MOVANO</b> 4.500€	 <b>MINI CLUBMAN</b> AUT, DIESEL, TECHO 13.500€	 <b>SEAT LEÓN 1.6 TDI</b> AÑO 2013, 78.000KM 12.000€	 <b>AUDI A3 TDI 105 CV</b> AÑO 2011 11.900€	 <b>SUZUKI SAMURAI</b> 3.900€	 <b>PEUGEOT 308 1.6 HDI</b> AÑO 2008 8.500€

DISPONEMOS DE MÁS DE 100 VEHÍCULOS DE OCASIÓN EN STOCK GARANTIZADOS

## **ANÁLISIS DE SUELOS**

La Diputación de León, a través del Servicio de Desarrollo Rural y Medio Ambiente, viene realizando **análisis de suelos** a los agricultores de la provincia de León que se encuentren en activo. Este servicio es gratuito, y se puede solicitar cada año para un máximo de 4 parcelas. Para cada parcela se entregará una muestra de medio kilo de tierra recogida según el protocolo específico para estos análisis, y se acompañará de fotocopia de la PAC y fotocopia de recibo de la Seguridad Social. Las muestras se entregan en horario de oficina en las dependencias de Diputación en el Complejo San Cayetano en la Carretera de Carbajal.

## **EXTENSIÓN DE NORMA DE INLAC**

La Dirección General de Industria Alimentaria ha publicado una resolución de 26 de julio por la que se somete a información pública la propuesta de extensión de norma y de aportación económica obligatoria, solicitada por la **Organización Interprofesional Láctea (INLAC)**, para realizar actividades de comunicación y promoción de la leche y productos lácteos, fomentar la transparencia en la cadena láctea, contribuir a la vertebración del sector e impulsar la investigación, el desarrollo y la innovación tecnológica en el sector lácteo en un periodo de 4 años.

## **HOMENAJE A LA MUJER RURAL**

La Diputación de León convoca la II edición de los **Premios Arroba, Raíces y Madreña** para homenajear a la mujer rural, con motivo de la celebración el 15 de octubre del Día Internacional de la Mujer Rural.

El objetivo de la institución provincial es el de homenajear a todas las mujeres que desde siempre se han ocupado de su casa, de sus familias y también de la economía familiar, a través de su aportación al ámbito profesional en el medio rural de la provincia de León.

Lo que se pretende con estos premios, como en la primera edición, es poner en valor el papel de las mujeres del área rural en todos los ámbitos, desde el social al laboral.

## **NUEVA LICITACIÓN DE OBRAS DE PAYUELOS**

La Consejería de Agricultura y Ganadería licita con una inversión de 16.238.802 euros las **obras de transformación del regadío del sector XXIII** de la subzona de Payuelos –área Cea- de la zona regable de Riaño.

Esta intervención permitirá dotar de infraestructura rural a todo el sector en una superficie de 4.573 hectáreas y poner en regadío una superficie de 1.683 hectáreas, pertenecientes a 386 propietarios, distribuidas en 580 parcelas, en los términos municipales de Santa María del Monte de Cea, el Burgo Ranero y Bercianos del Real Camino.

## **DESCIFRAN EL GENOMA DEL TRIGO**

Un grupo de más de 200 científicos ha logrado **describir con exactitud el genoma del trigo**, un trabajo que facilitará la adaptación de las cosechas futuras a los desafíos climáticos de la Tierra. Se pretende con este estudio, fruto de trece años de trabajo, producir variedades de trigo mejor adaptadas a los desafíos climáticos, con mayores rendimientos y más sostenibles.

El trigo es el alimento básico de más de un tercio de la población humana y representa casi el 20 por ciento del total de calorías y proteínas consumidas por las personas.

## **FONDO DE MEJORAS DE LOS MONTES**

El Boletín Oficial de Castilla y León del lunes 27 de agosto publica un Decreto por el que se regula el **fondo de mejoras**, funcionamiento de las Comisiones Territoriales de Mejoras y las mejoras forestales en los montes catalogados de utilidad pública.

Esta normativa es una modificación de otra ya existente que viene regulando el destinar un determinado porcentaje del importe de los aprovechamientos a realizar actuaciones de mejora en el propio monte, a modo de reinversión. Este porcentaje se ha venido fijando en el 15 por ciento.

## **MENOR PRODUCCIÓN DE LECHE POR LA SEQUÍA**

El clima seco que se ha sucedido en los últimos meses en una gran parte de Europa, en particular Alemania, Francia y los Países Bajos, está ocasionando una **menor producción de leche** debido al estrés que sufre el ganado. Esta menor producción tiene también algo que ver con una menor disponibilidad de pastos y forrajes, habida cuenta de la gran dependencia de la ganadería lechera de Centro Europa de la alimentación a diente en el campo. La reducción en la producción de leche, que no ocurre en España donde la alimentación depende poco de los pastos, debería de tener una correspondencia lógica en el alza de los precios.

## **RIEGO EN RÍOS NO REGULADOS**

La **Confederación Hidrográfica del Duero** está aplicando serias restricciones de riego en cauces no regulados como es el Torío, el Curueño, el Omaña, el Cea, el Eria o el Duerna, entre otros, impidiendo regar cultivos y sobre todo praderas, para garantizar un cauce ecológico fijado con los criterios del propio organismo de cuenca.

Se ataca de esta forma el desarrollo agroganadero tradicional en zonas despobladas donde sus habitantes nunca han recibido apoyo alguno de la administración, y menos en materia agroganadera. Los ganaderos y agricultores defienden su derecho a utilizar el agua para riego como han venido haciendo toda la vida, y culpan a las administraciones y a sus políticos de fijar normas que les perjudican.

## **BASF ADQUIERE NEGOCIO DE BAYER**

La empresa **agroquímica BASF** ha cerrado la adquisición de negocio y activos de Bayer completando su propia protección de cultivos, biotecnología y actividades digitales, y marcando la entrada de semillas, herbicidas no selectivos y tratamientos nematocidas de semilla.

Se trata de una operación a raíz de la decisión de Bayer de desinvertir en el contexto de la adquisición de Monsanto.

La operación ha supuesto una inversión para BASF de 7.600 millones de euros y la incorporación de una plantilla de 4.500 empleados.

## **ENTREGAS DE LECHE EN JUNIO**

El FEGA ha hecho públicos los datos de **entregas de leche correspondientes al mes de junio**, alcanzando dicho mes 601.000 toneladas, con un incremento del 3,3 respecto al mismo mes del año anterior. El precio medio declarado fue de 0,31 céntimos, lejos del precio más alto de 0,35 céntimos que se pagaron en el pasado noviembre.

En las ventas de junio la media en proteína fue del 3,22 por ciento y en grasa del 3,57 por ciento. El número de ganaderos asciende a 14.122 y el de empresas compradoras a 323.

## **IMPUESTOS A LA EXPORTACIÓN EN ARGENTINA**

La crisis argentina ha obligado al presidente del país, Mauricio Macri, a poner **impuestos a la exportación** de productos agroalimentarios, lo que se va a traducir en una menor competitividad en los mercados internacionales.

Las exportaciones se están beneficiando de una constante devaluación del peso argentino respecto al dólar como moneda de referencia.

## **SANEAMIENTO EN MANOS DE EULEN**

La Junta de Castilla y León ha adjudicado de nuevo los trabajos de las **campañas de saneamiento ganadero** a la empresa EULEN, con un importe máximo de 4,2 millones de euros.

Se trata de la ejecución de los programas de erradicación oficial de enfermedades como tuberculosis bovina, brucelosis bovina y caprina, así como otros programas de vigilancia, prevención, control y erradicación de enfermedades animales. La oferta de EULEN era más ventajosa que la de AVESCAL.

## **CEREALES EN LEÓN**

La Comisión Provincial de Estadística del 31 de agosto revisó al alza los **datos de la cosecha de cereal** del presente año, fijándolos en 489.383 toneladas.

Los rendimientos han sido buenos, con producciones entorno a los 3.500 kilos en secano y los 6.000 en regadío.

Por cultivos, el trigo ha supuesto el 65,23% de la cosecha, la cebada el 16,10%, la avena el 12,11%, el centeno el 5% y el triticale el 1,56%.

## **FERIA DE LA CERVEZA Y EL LÚPULO**

El primer fin de semana de agosto se celebró en Carriazo de la Ribera la **XIII Feria de la Cerveza y el Lúpulo**, un certamen que ya forma parte de los actos veraniegos y que congrega abundante público entorno a una bebida de gran consumo como es la cerveza.

El acto se organiza cada año por el ayuntamiento de la villa y la colaboración de Lúpulos de León, la sociedad que aglutina a los productores, y Hopsteiner, la multinacional que compara el lúpulo.

La relación entre los productores y la empresa compradora pasa por un momento dulce, aunque ello no es suficiente para que los agricultores se comprometan a aumentar la superficie de cultivo.

## **PORCINO IBÉRICO**

Representantes de la **Asociación Interprofesional del Cerdo Ibérico** se han reunido con el Secretario General de Agricultura y Alimentación, Fernando Miranda, en un encuentro que sirvió para poner en valor el esfuerzo y compromiso de todos los operadores del sector en su apuesta por ofrecer los mayores estándares de calidad, garantía y control de las producciones. También se expuso la necesidad de actualizar ciertos aspectos de la Norma de Calidad.

Castilla y León vive una expansión del cerdo ibérico de cebo de mano de las integradoras que están concertando con nuevas granjas, la mayoría de gente joven.

## **SEGURO DE COLZA**

Los agricultores que siembren **colza** en esta campaña 2018-2019, tanto en secano como en regadío, tienen de plazo únicamente hasta el 31 de octubre para suscribir el seguro de rendimientos que ampara los siniestros sobre este cultivo.

Dentro de las coberturas está incluida la no nascencia.

## COMPRO/VENDO

### MAQUINARIA AGRÍCOLA

#### VENTAS

**VENDO:**

Tolva de atropar remolacha marca "De Puente", modelo de 7 Tn  
Teléfono: 630 089247

**VENDO:**

Peine gaspardo de 1,80, una abonadora de 12000kg, una elevadora y una motosegadora.  
Teléfono: 633 199837

**VENDO:**

Cinta de 5,5m transportadora; molino de martillos eléctrico.  
Teléfono: 651 910920

**VENDO:**

Tractor John Deere 6200 DT, aire acondicionado. Fotos por whatsapp.  
Teléfono: 653 775676

**VENDO:**

Abonadora Kuhn mod MDS 732M de 800 kg de capacidad ampliable a 2200; motor de riego Same 80cv con bomba Rovatti y 6700h con dos mangueras de aspiración, y una bomba de riego para tractor marca Gogor con cebador y 2 mangueras de aspiración. Todo en muy buen estado.  
Telf: 627 748564

**VENDO:**

Carro para tubería de riego.  
Teléfono: 659 459385

**VENDO:**

Tractor John Deere 6100 simple, 8000 horas, inversor, aire. 17.000€.  
Teléfono: 679 405586

**VENDO:**

Sulfatadora tractor de 14m de brazo; arado Paniagua de 3 cuerpos y un rodillo.  
Teléfono: 629 383765

**VENDO:**

Ordeñadora de 6 puntos marca GASCOINE; frigorífico 500L y otro de 250L y comederas.  
Teléfono: 697 326113

**VENDO:**

Silo de maíz, muy buenas condiciones en la finca o puesto en destino.  
Teléfono: 616 401050

**VENDO:**

Por jubilación; Cepas para quemar; una máquina de sembrar de 15; remolque basculante con documentación 7000 kg; grada de 13, arados de viñedo, cargador paquete pequeño; empacadora pequeña; arados Kverneland 3 vertederas; arado 4 cuerpos Paniagua; rodillo de 3 metros mediano y un ollador; Se alquila nave de 1200m.  
Teléfono: 639 919854

**VENDO:**

Tractor John Deere 7230R, 230cv, 2 años y 2300 h reales (68.000 euros)  
Teléfono: 665 635306

**VENDO:**

Una empacadora BATLLE modelo 262 trillo convertible con carro agrupa alpacas; una tubería de riego de 3 pulgadas con trineos, aspersores y gomas.  
Teléfono: 669 439480

**VENDO:**

4 levanta huellas flotantes  
Teléfono: 620 316935

**VENDO:**

Un tanque de leche 2000l Alfa Laval; ventilador sala de ordeño y un esparcidor lateral de estiércol.  
Teléfono: 686 459635

**VENDO:**

Sala de ordeño de 32 puntos para ovejas, lavado automático, tanque de leche de 750l, calentador de agua (Todo Alfa Laval). 7000 euros  
Teléfono: 653 933824

**VENDO:**

Tanque de leche ALFA LAVAL 3700l (3000e); sala de ordeño 8x2 (12000e); grada de 3m sin estrenar (8900e); subsolador 5 púas con rodillo (1400e); grada fija 13 brazos (1200e); rotabator 2.8m (4000e); arado reversible (900e); grada de 25 discos; remolque 14m muy nuevo  
Teléfono: 687 580471

**VENDO:**

Cazo de remolacha para tractor JOHN DEERE 2135  
Teléfono: 609 965579

**VENDO:**

Maquinaria agrícola por cese: arado, gradas y otros aperos.  
Teléfono: 646 310961

**VENDO:**

Arado y grada  
Teléfono: 620 562851

**VENDO:**

Máquina de sembrar KVERNELAND ACCORD OPTIMA ND, con platos de maíz y remolacha, 5 surcos. En buen estado.  
Teléfono: 630 340501

### COMPRAS

**COMPRO:**

Sembradora de maíz mecánica de 5 surcos y Ruedas de aricar.  
Teléfono: 620 562851

### AGRICULTURA

#### VENTAS

**VENDO:**

Uva prieto picudo para hacer vino  
Teléfono: 625 452150

**VENDO:**

2 parcelas en Codornillos (Calzada del Coto) : 4,27 Ha Paraje el Barrio Pol 906 parc 50 y 7, 64 Ha Paraje Camino la Reina Pol 904 parc 2  
Teléfono: 91 7536993 y 91 7256605

**VENDO:**

Cereal ecológico en la provincia de León.  
Teléfono: 669 82701

## ESTA SECCIÓN ES GRATUITA PARA LOS SOCIOS

Los espacios de anuncios de esta sección están reservados gratuitamente para los socios de ASAJA de León. Excepcionalmente se pueden admitir anuncios

de agricultores no socios al precio de **30 euros** por anuncio de menos de 10 palabras y **50 euros** para un máximo de 50 palabras. No se admiten aquí anuncios

de empresas que compren o vendan al sector agrario. Esta sección se puede consultar también en Campo Leonés digital en la web de ASAJA.

**COMPRO/VENDO**

**VENDO:**  
Plantas de chopo variedades I-214, BUPRESS, UNAL y RASPARGE con certificado de origen y pasaporte fitosanitario  
Teléfono: 696 894675 y 987 207931

**VENDO:**  
70 paquetes de alfalfa en paquetón de 80x90x230.  
Teléfono: 645 898689

**VENDO:**  
Forraje-alfalfa y paja en paquete grande camión pequeño, puesta en destino.  
Teléfono: 606 761658

**VENDO:**  
Fincas con derechos en Campazas, margen izquierdo del Porma, 0.90 Ha de secano y 4.86 Ha de regadío  
Teléfono: 676 335403

**VENDO:**  
Alfalfa de 1º calidad en paquete grande.  
Teléfono: 659 459385

**VENDO:**  
Alfalfa y veza en paquete grande.  
Teléfono: 652 856707

**VENDO:**  
Paja de trigo picada en paquetón. Servicio a domicilio o en nave.  
Teléfono: 627 432974

**VENDO:**  
Forraje de veza, alfalfa y paja de trigo en paquete grande.  
Teléfono: 669 475527

**VENDO:**  
Paja, cebada y trigo en paquete grande, almacenada en nave.  
Teléfono: 650 203227

**COMPRAS**

**COMPRO:**  
Paja, forraje y alfalfa.  
Teléfono: 659 459385

**GANADERÍA**

**VENTAS**

**VENDO:**  
40 amarres de vacas y 30 amarres de terneros.  
Teléfono: 686 459635

**VENDO:**  
Burro (enseñado)  
Teléfono: 679 923761

**VENDO:**  
Burro de 4 meses  
Teléfono: 617 782401

**VENDO:**  
16 terneras parda de montaña  
Teléfono: 659 074205

**VENDO:**  
Por jubilación 300 ovejas Assaf, 50 canticinas de 1 año. 150 parirán en Octubre y las otras 150 en Febrero. Disponen de tarjeta sanitaria M4. Precio negociable.  
Teléfono: 660 333453

**VENDO:**  
Por cese de negocio, 26 novillas próximas a parir; 2 tanques de leche 1200 y

800l; silo de maíz a granel y derechos de varias regiones.  
Teléfono: 629 418933

**VENDO:**  
Buche zamorano con papales.  
Teléfono: 987 343139

**COMPRAS**

**COMPRO:**  
Ovejas y vacas de desecho y de vida. Corderos, cabras y cabritos. Pago al contado.  
Teléfono: 639 336342

**VARIOS**

**SE NECESITAN:**  
2 personas para trabajar en viñedo en espaldera  
Teléfono: 685 928011

**VENDO:**  
Derechos de replantación sin arrancar, superficie 0.33 Ha.  
Mvaquero15@gmail.com  
Teléfono: 636 388980

**VENDO:**  
Moto Piaggio.  
Teléfono: 679 923761

**VENDO:**  
Teja vieja, 1500 unidades.  
Teléfono: 987 228885

**VENDO:**  
Protectores para todo tipo de árboles  
Teléfono: 645 935705

**ALQUILO:**  
4000m de viñedo  
Teléfono: 659 459385

**VENDO:**  
Moto Rieju Automix de 50 cm3, 6 velocidades. Muy buen estado  
Teléfono: 620 703527

**VENDO:**  
Volkswagen golf III 1.8 iny con c.c., e.e. dirección asistida, único dueño y en buen estado  
Teléfono: 606 217782 (noches)

**ALQUILO:**  
2 naveas agrícolas a 2 km de la autovía León-Burgos, zona Santas Martas, con finca de 1 Ha.  
Teléfono: 610 400056

**COMPRO:**  
Derechos de viñedo.  
Teléfono: 676 342844

**ANA M<sup>a</sup> MORENO COLLADO**

**Ingeniero Agrónomo**  
C/ El Barrio 8. Santas Martas (León)  
639-720903; 987-261245



- LEGALIZACIÓN de pozos
- PROYECTOS agrícolas y ganaderos
- MEMORIAS para subvenciones (jóvenes agricultores y planes de mejora)
- MEDICIÓN de fincas y DESLINDES
- LEVANTAMIENTOS topográficos
- INFORMES periciales
- LICENCIAS ambientales

En Caja Rural  
lo tenemos claro:

# UNIDOS *mejor*

Porque sabemos que, juntos, los proyectos y las empresas crecen y se desarrollan mejor; nuestros productos traspasan fronteras y llegan mucho más lejos. Cuando nos unimos, las iniciativas sociales y culturales se hacen realidad y perduran en el tiempo, como el modelo de banca cooperativa que seguimos y defendemos.

Juntos no tenemos límites para lograr la prosperidad que asegure el futuro.



www.ruralvia.com

